

SBZ

Schweizer Briefmarken Zeitung
Journal philatélique suisse
Giornale filatelico svizzero

Nr. 1-2

15. Januar 2015

Du nouveau pour un ancien thème: Economie industrielle de guerre 1918-1919 (2^e partie et fin)

Les lames de rasoir – un sujet, qui a encore beaucoup à offrir

Rasierklingenstempel – ein Gebiet, das noch viel Neues zu bieten hat

Das Leben ohne Glas ist heute kaum vorstellbar: Glas – von «unsichtbar» bis «wunderbar»

Ungewöhnliche Tarifdokumente aus dem Speditionsbereich der internen schweizerischen Fahrpost (Paketpost) 1852-1862 (Teil 1)



RÖLLI AUKTIONEN LUZERN

Internationale Live und Online Briefmarken-Auktionen
55. Auktion 4. - 6. Februar 2015



Vereinsnachrichten

45. Klausabend der Gesellschaft der Weltall-Philatelisten (GWP)

Am 5. Dezember konnten wir wiederum unseren traditionellen Klausabend durchführen mit unseren Mitgliedern, deren Begleitung und mit unserem Ehrengast Guido Schwarz, Initiant des Swiss Space Museums. Aber alles der Reihe nach.

Nach einem ausgezeichneten Nachessen im Hotel Restaurant Landhus in Zürich-Seebach, dem Tagungslokal der GWP, wurde das Rätsel aufgelöst, das in unserem Heft «Space Phil News» (SPN) publiziert wurde. Die SPN erreichte übrigens im «CG International Philatelic Promotion Award» in Sindelfingen den 11. Rang!

Gesucht war unser Schweizer Astronaut Claude Nicollier, der mit seinen 70 Jahren immer noch einen Hunter fliegt! Ein Buch über die Apollo-Missionen inkl. DVD erhielt der glückliche Gewinner Peter Beer, eines unserer aktivsten Mitglieder.

Alle Mitglieder waren zusätzlich aufgerufen, für das «Klaus Gewinnspiel»: Gib ein Zeichen und Du kannst gewinnen. Gewinner ist unser 1. Präsident und Ehrenmitglied Teddy Dahinden. Sein Preis ist das neuste Buch über die Piccard Fami-



Die Ausführungen von Guido Schwarz stiessen auf grosses Interesse.

lie. Ernst Leu, unser Präsident, konnte bei Bertrand Piccard noch eine Unterschrift erhalten für diesen besonderen Anlass. Dadurch bekam dieses Buch eine spezielle «Klaus»-Note. Bertrand Piccards Grossvater war derjenige, der den Stratosphärenflug von Dübendorf vollbrachte. Astro-Philatelie-Geschichte widerspiegelt sich auch hier. Beatrice Bachmann, unsere «Astro-Lady» der ersten Stunde und Ehrenmitglied mit vielen internationalen Auszeichnungen und Ehrungen, freute sich sehr, dass Teddy Dahinden diesen Preis gewann. Zu guter Letzt konnten wir noch unsere Astro-Aussteller ehren und beschenken mit einem speziellen Claude-Nicollier-Wein. Die Space-Cowboys erhielten für ihr Exponat in den USA/Bellefonte, Pennsylvania folgende Auszeichnungen: Bei der FIP Grossvermeil und Ehrenmedaille, bei der APS Gold.

Auf besonderes Interesse stiessen die Ausführungen von Guido Schwarz, der uns das Swiss Space Museum näher brachte. Seine Visionen und wie diese auch konkret auf die Beine gestellt werden waren faszinierend. Für den Menschen manch ein kleiner Schritt bis zum Ziel. Wir von der GWP wollen diese Missionen und Schritte durch die Astro-Philatelie unterstützen, sei es an Weltraum-Ausstellungen, Events oder in irgendwelchen anderen Formen. Astro-Philatelie lebt durch und mit dem Menschen, der in die Zukunft schaut und nicht vergisst, diese tollen interessanten Momente zu dokumentieren.

Der Abend wurde dann durch ein feines Dessert abgerundet. Beim anschliessenden Schlummertrunk diskutierten wir noch konstruktiv über das Kommende. Philatelie mit ihren vielen Facetten hat doch eine Berechtigung im Lebensalltag des Menschen. ■

Ernst Leu



Die beiden «Space-Cowboys» freuen sich über den speziellen Claude-Nicollier-Wein.